

NUESTRO SUR

Queremos dirigirnos a ustedes como representantes en la nueva directiva de esta asamblea.

Lo hacemos en medio de un contexto cargado de incertidumbres políticas, pero al mismo tiempo, con muchos desafíos y retos que nos instan a no bajar los brazos.

Villa Grimaldi cumplió 27 años de labor como sitio de memoria.

Cuando salimos de la pandemia nos propusimos recuperar los niveles de actividad normal, ejecutar proyectos de restauración relevantes de las instalaciones y del parque, junto a importantes proyectos de investigación y difusión.

El año 2023 se conmemoraron 50 años del golpe de Estado civil militar de 1973 en un contexto complejo por el fortalecimiento de una extrema derecha negacionista, articulada a nivel internacional, fortalecida en el auge de la xenofobia, en la criminalización de los migrantes, en los temores frente al crimen organizado y en el debilitamiento de la democracia frente al populismo autoritario.

A 50 años, la realidad nos muestra que el rol de este sitio de memorias es esencial. La lucha por promover una cultura de los derechos humanos como base de la convivencia democrática de nuestra sociedad URGE. Esta lucha, en plena correspondencia con nuestra visión y misión, será nuestro Norte. O mejor dicho, NUESTRO SUR, porque somos del sur del mundo, porque desde esta periferia mundial alzamos nuestras voces de diversos colores.

El trabajo de memorias, el quehacer que comprometidamente han realizado trabajadoras y trabajadores, socias y socios, y tantas otras colaboradoras y colaboradores, amigas, amigos, compañeras y compañeros, contribuye no solamente a la recuperación, preservación y puesta en valor de Villa Grimaldi como sitio patrimonial, sino también a descubrir, denunciar y frenar las herencias de la dictadura que están enquistadas en nuestra sociedad más profundamente de lo que se pensaba; que amenazan la democracia, que nos nublan el presente y el futuro.



Como ustedes saben, estaremos cumpliendo con esta responsabilidad durante los próximos 2 años. Para este período, además de dar continuidad al trabajo de la directiva anterior, nos proponemos seguir trabajando en consolidar la estabilidad de nuestra institución, para lo cual se hace necesario reiterar nuestro compromiso con nuestros objetivos estratégicos, que pasan por:

- Garantizar y promover la puesta en valor del sitio de memoria y la gestión patrimonial de acuerdo a las características de monumento histórico.
- Promover el desarrollo de programas culturales, educativos y de difusión que aporten al fortalecimiento de una cultura de los derechos humanos, por la verdad, la justicia, la memoria, la reparación integral y la valoración de la democracia.
- Desarrollar estrategias para la formación de nuevas audiencias y su fidelización, así como la vinculación con el territorio y con diferentes actores públicos y movimientos sociales y de derechos humanos de interés para la Corporación a nivel nacional e internacional.
- Trabajar en una propuesta de adecuación de la institucionalidad de la Corporación a un modelo de gestión que asegure la perdurabilidad del sitio.
- Promover el diseño e implementación de una política pública en materia de sitios de memoria que asegure su funcionamiento, gestión y sustentabilidad. Probablemente, tenemos dos años para esto. Nuestro deber es salvar nuestras diferencias internas entre sitios y en conjunto sacar esta tarea adelante
- Garantizar la institucionalidad de la Corporación a través del fortalecimiento del modelo de gestión propiciando una mayor articulación de los diferentes estamentos: socios-directores-trabajadores.
- Fortalecer a la Corporación mediante la integración de nuevo/as socio/as, a través de procesos de información y formación para promover una membresía responsable, con el objetivo de ampliar la participación efectiva en el desarrollo y fortalecimiento de la gestión institucional.

En el contexto actual, es vital cuidar y fortalecer a nuestra corporación, Villa Grimaldi es un referente nacional e internacional para la defensa y la promoción de los DDHH y el rescate de la memoria. Todo lo que aquí hoy tenemos es fruto del trabajo de todos los



estamentos de esta institución, directorios de antes y de ahora, socios y trabajadores son y han sido una comunidad de trabajo, apoyo mutuo y solidaridad.

Queremos aprovechar también esta oportunidad para fortalecer nuestros vínculos con el territorio de la comuna de Peñalolén y nuestra vecina comuna de La Reina. Con sus instituciones y con las organizaciones sociales y territoriales, con las juntas de vecinos, con los colegios y los distintos actores sociales.

Por eso, llamamos a esta asamblea, a todas y todos nuestras compañeras y compañeros, a que se comuniquen con esta nueva directiva, a que nos nutran con sus ideas, a que sientan que esta también es su casa, su cancha, su parque, su lugar de memoria.

Tenemos que luchar juntas y juntos para que en este sitio haya una puerta, ese portón negro, que nunca más vuelva a abrirse, y para que haya una puerta que jamás se cierre: esa puerta por la que han entrado ustedes, por la que entran miles de estudiantes año a año. Ese es NUESTRO SUR. Que sigan entrando, que sigan comprometiéndose con la promoción y defensa de los derechos humanos, que pongan toda su pasión y compromiso aquí para hacer de este mundo uno más justo, más amoroso, más solidario.

Contamos con ustedes.

Muchas gracias.

